

"LA PATRIA"

Quito, Setiembre 28 de 1905.

INDICACION

un solo paso que merezca hacerlo avanzar y obtener respetabilidad y grandeza; pero temo mucho que por agradecer a los que lo han llevado, se vaya al abismo y defraude las esperanzas de la Nación".

Sin igualdad

NO HAY REPUBLICA

[Continúa]

Donde se yergue el privilegio irritante, no existe, no puede existir, la verdadera República. El privilegio otorgado a una persona es legítimo cuando tiene por base el merecimiento intrínseco.

La Economía Política reconoce y consagra la existencia de privilegios y consiguientes diplomas de invención, es sí, el inventor, si ostenta los atributos de la superioridad intelectual, la encarnación del genio y el trabajo. La Economía Política en resúmenes cuenta no es sino estudio profundísimo del Derecho en sus relaciones con la Riqueza; descubrimiento de nuevos horizontes, de nuevas formas de la ciencia de la vida jurídica de las naciones.

El rasgo sobresaliente del verdadero político-economista es su capacidad intelectual y moral para la mejor distribución de la riqueza y por tanto, de la justicia. El economista legítimo da voces de razón, unidad, gritos de amor, cuando ve a todo un pueblo, tal vez su adorada patria, al borde de un abismo, palmeando y lanzando vivas imprecando y llamando vivas al perfido porque brindó su lecho a los esclavos de Judea, y por haber comprado o aceptado el arrego perñón de un buque viejo a los fenicios.... El economista empapado en la esencia del Derecho, de mirada intelectual poderosa, que rasga los velos tupidos de las diplomacias estúpidas por una parte, astutas por otra, las diplomacias secretas, condena consumos públicos improductivos, improductivos y funestos, funestos y deshonrosos, deshonrosos y ocasionados a producir la disolución de la nacionalidad.

La distribución racional y decorosa de la riqueza, mejor dicho: de las rentas públicas, es la obra capital de la justicia. Luego la misión verdadera de la Economía Política es el hallazgo de la justicia en las profundidades ideológicas de las abstracciones metafísicas; pero abstracciones que se entazan íntima, indisolublemente con las concreciones de la vida real, como el cálculo algebrico en sus formas más genéricas y abstractas se enlaza a la resolución de los problemas de las ciencias físicas. No basta basta que hallar la justicia; el complemento necesario es distribuirla con racionalidad, con decencia, teniendo presente entre otros principios de ciencias jurídicas-económicas, éste: La Nación no es, no puede ser patrimonio de ninguna persona ó familia. Distribuir la Justicia, y por tanto la Riqueza; distribuirla con elevada racionalidad, sin pasiones, conforme lo indica el ideal de una balanza perfectísima, ideal, es el producto de estudios profundos, completos de este conjunto armonioso de ciencias que llaman político-morales.

[Concluída]

APARICION ORTEGA.

Exposición Provincial

de la Sociedad Artística Industrial del Pichincha, inaugurada el 4 de Setiembre de 1905, con motivo del aniversario de su reinstalación

[Véase el número 1.041]

PINTURA

Sr. D. José Cristóbal Ojendo.—Dos cuadros, al óleo, medio cuerpo, de los cuales el uno es retrato de Santa María Magdalena, y el otro alegórico de la Soledad.

El niño Miguel Ángel Hurtado.—Un retrato, al crayón, busto, del

artista quiteño Sr. D. Joaquín Pinto.

Sr. D. Juan Tapia.—Un retrato, al crayón, busto, de Gabriel García.

Sr. D. Juan de Dios Navas A.—Un retrato, medio cuerpo, al crayón, del Ilmo. Sr. González y Calisto.

Sr. D. Juan León Mera Iturralde.—Dos paisajes terrestres, al óleo, y un cuadro pequeño, al óleo, medio cuerpo, de la Virgen del Velo.

Sr. D. Nicolás Vivar [Cuenca].—Un lienzo, al óleo, medio cuerpo, del Sagrado Corazón de Jesús.

Sr. D. José Moisés Espinosa [Guayaquil].—Un cuadro, a pluma, de facilidades de billetes, emisión de los Bancos, de la República del Ecuador.

Sr. D. Alejandro J. Espinosa.—Un retrato, a pluma, en flores diseccionadas, del Mariscal de Ayacucho, Antonio J. de Sucre.

Sr. D. José Antonio Pérez.—Tres cuadros a pluma.

Sr. D. José Durán [Guaranda].—Un cuadro, al natural, al óleo.

Sr. D. Rafael Montenegro.—Un cuadro, al óleo, que representa el escudo de la Sociedad Artística e Industrial del Pichincha.

Hortensia Paz de Rodríguez.—Un cuadro grande, al óleo, que representa la escena de un convento.

Beatriz Alomán.—Dos paisajes terrestres, al óleo; dos paisajes terrestres, al crayón; dos cuadros, a la acuarela; y dos paisajes, grandes, al óleo, uno terrestre y otro marítimo.

M. Ester Molineros.—Cinco cuadros, al óleo, medio cuerpo, de la Virgen de los Dolores, el Sagrado Corazón de Jesús, Santa María Magdalena, Agar en el desierto y un Ángel del dolor; un cuadro grande, al óleo, de la Sagrada Familia; dos paisajes de flores; dos paisajes terrestres; un cuadro, al crayón, de la Oración del Huerto; y un cuadro de flores, en vidrio, al óleo y esmalte.

Zoila Rosa Valverde.—Cuatro cuadros, flores, al óleo y al esmalte.

Zoila Luz Vaca.—Un cuadro, al crayón.

Delina León.—Cuatro paisajes terrestres, de los cuales dos son al óleo, y los otros dos al óleo y al esmalte.

Eloisa Sarasti Álvarez.—Un cuadro, al óleo, medio cuerpo, de Santa María Magdalena; dos lienzos de costumbres, al óleo; y un paisaje terrestre también al óleo.

Ana María Borahona [Ambato].—Dos paisajes de mar, al óleo.

PINTURAS ANTIGUAS

Smanojón.—Un lienzo, al óleo, de la Virgen del Velo.

Antonio Salas.—Un cuadro de Santa Cecilia, al óleo.

Luis Cadena.—Cinco retratos, al óleo, de los cuales tres son de personas desconocidas, uno de D. Juan Manosalvas, y el otro del mismo Sr. Cadena; un lienzo de una mujer, al óleo, estudio del natural; un cuadro, retrato de medio cuerpo, al óleo, de D. Pedro Pablo García Moreno; y un cuadro, al óleo, que representa a los incas adornando al sol.

José Villacís.—Un lienzo, al óleo, que representa un campamento después de un combate.

Brigida Salas.—Un retrato, al óleo, medio cuerpo, de la Beata Mariana de Jesús Paredes y Flores.

PINTURAS DE

AUTORES DESCONOCIDOS

Cuadros al óleo: de San Bruno, San Francisco de Asís, del Calvario, de la Presentación del niño Dios en el templo; el retrato de la patriota Sr. Dña. Rosa Alava de Peña, de del fusillamiento de los patriotas Sr. Dña. Rosa Zárate y su esposo Sr. Peña, una Divina Pastora, un San Pedro de Alcántara, un retrato de D. José Mejía, un cuadro de costumbres que representa al abuelo enseñando el violín al nieto, dos estudios de cabezas humanas, un cuadro grande, cuerpo entero, de Salinas, dos cuadros grandes, de Santa María Magdalena, y una...

ULTIMO Y COLOSAL DESCUBRIMIENTO DE LA MEDICINA!

POR FIN!

Se descubrió el remedio más eficaz para curar y sanar radicalmente en pocos días el REUMATISMO por antiguo ó crónico que sea con el maravilloso específico Norte Americano *Excelsior* premiado con 2 medallas de oro, esta especialidad asombra al que la usa porque jamás se ha visto ningún remedio que produzca su buen alivio como sucede con esta especialidad por cualquier dolor ó irachazo *Unguento excelsior*. Se recomienda a las personas que tengan la cara ó narices coloradas llagas, chagas, enosias ó sífilíticas excemas herpes, sarnas, granos, manchas, etc., aunque tengan muchos años de antigüedad; las personas que desean obtener este precioso medicamento pueden dirigirse a Lima Perú Casilla 911 a los señores Rivero y Cía. únicos agentes autorizados para la venta en la América del Sur por mayor y menor precio del Especifico Soles 4, libre de conducción y se remite a vuelta de correo.—Deposita en la Botica del Guayas.

Rivero y Cía.

María Egipcioen, y diez paisajes de los nevados de Ecuador.

ESCULTURA

Daniel S. Alvarado [Cuenca].—Un busto, tamaño natural, de D. José Miguel Vélaz, insigne escultor cuencano.

Fidel Cruz.—Un Cristo, una Dolorosa, un San Miguel Arcángel, una Virgen de la Nieve y una pequeña estatua de la Paz.

Miguel Armas.—Un busto, pequeño, del Ilmo. Sr. Arzobispo Dr. D. Pedro Luafel González Calisto.

Alejandro Carrión.—Un grupo de San Antonio de Padua, otro de la Sagrada Familia y otro de D. Juan Tenorio con Dña. Inés.

Gabriel Frías.—Un mendigo.

Ignacio Venalcázar.—Un San José P. virgen

Manuel Rodríguez.—Un Cristo, Caspicara.—Un San Pedro de Alcántara, San Vicente Ferrer, San Francisco de Paula y dos figuras que representan a los pastores de B. J. K.

J. Miguel Vélaz [Cuenca].—Dos Cristos y un grupo trabajado en mármol de Tarqui.

Gaspard Sanguinaria [Cuenca].—Un San Miguel Arcángel.

Autores desconocidos.—Un San Bruno, un derrotado y un Cristo.

MUSICA

Agustín Baldeón.—Ocho sonatas selectas, en forma de obertura a toda orquesta.

Apacito Córdova.—Himno del Obrero Ecuatoriano para piano e instrumentación, con la letra del Dr. D. Luis Cordero; y Mi Primera Comunión, con la letra del Dr. Miguel Moreno.

Alberto María Rodríguez [Cuenca].—Puntos y Tildes, música para Teatro.

Rafael E. Valdivieso.—"Cervantes", marcha de instrucción.

Manuel Cortés R.—"La Oposición", pnsa doble; y "Recuerdos de Amistad, vals para piano.

TALLADO Y CARPINTERIA

Manuel Baca.—Cuatro marcos tallados: uno de reloj y los tres de retratos.

Autor desconocido.—Dos imágenes de Santos, talladas en mármol.

Urcisino Avila y hermano.—Dos marcos grandes, tallados, de espejos, y una piedra tallada, en alto relieve.

Joaquín B. Almeyda.—Dos lápidas de yeso, talladas, en alto relieve, y dos piezas de mármol, una en bruto y otra bruñida.

Juan Guanchaca [Pujilí].—Un grupo, en barro, que representa la celebración de un matrimonio civil.

César E. Moacuy.—Nueve figuras de costumbres indígenas.

CORRESPONDENCIA DE PARIS

UNA CURIOSA ESTADÍSTICA: el peligro verde.—PROGRESO DE LAS DOCTRINAS HEBERTICAS.—EL GOBIERNO CUBANO Y LAS MISIONES CIENTIFICAS.—NOTABLES INICIATIVAS Y GRUPOS.—LOS JAPONESES EN LA ARGENTINA.—EL PLAN DE PERUSA: SUS VISITAS A PARIS.—UNA CURIOSA ANÉCDOTA.—ABOLICION DEL TIRO DEL PICHON: UN DEPORTE CIBOL.—LAS PALOMAS MENSAJERAS.

SHES EN LA ARGENTINA.—EL PLAN DE PERUSA: SUS VISITAS A PARIS.—UNA CURIOSA ANÉCDOTA.—ABOLICION DEL TIRO DEL PICHON: UN DEPORTE CIBOL.—LAS PALOMAS MENSAJERAS.

La France Militaire publica, en su último número, una curiosa estadística relativa a los mozos que han sido declarados inútiles para el servicio en el presente año. El número asciende a 23,205, es decir casi un cuerpo de ejército. Las causas de exención son las siguientes: enfermedades de la vista, 2856; del oído, 593; de los órganos del pecho, 3233; hernias, 1575; epilepsia, 576; enajenación mental, 250; cretinismo, 1320, etc. Los cretinos, lo mismo que los epilépticos y alienados, corresponden principalmente a los departamentos que más alto figura el consumo del alcohol y sobre todo del ajeno. Esta terrible plaga, bautizada con el nombre de *peligro verde*, llena los manicmios, los cárceles y los cementerios y agota además las fuentes de la vida.

¡Qué interesante hallamos en dicha revista! En 1904 han sido declarados prófugos nada menos que 3008 mozos, lo que demuestra que las doctrinas de los pacifistas antipatriotas van haciendo bastantes prosélitos; y que los teorías del Sr. Heros, acerca de la huelga militar, no dejan de producir efecto.

El Gobierno cubano ha tomado una iniciativa que le honra altamente y que prueba la sabia orientación de los hombres que dirigen a este país y a los de la república. En efecto, la hecho votar por las cámaras una importante suma para subvencionar a los bacteriólogos que deseen perfeccionar sus estudios en el extranjero. Ya ha regresado de París el Sr. Rossmón, el Dr. Lora y Comay que ha encontrado en el Dr. Roux y en todos los individuos del Instituto Pasteur la más cordial y franca acogida. Merece toda clase de plácemes esta laudable iniciativa que, junta con las grandes reformas, en parte iniciadas y en parte ya realizadas en favor de la enseñanza, contribuirá poderosamente a elevar el nivel intelectual de la perla de las Antillas y a hacer de ella un verídico emporio de cultura y de riqueza.

A juzgar por lo que leemos en el *Courier de la Plata*, los japoneses no contentos con apoderarse de la Manchuria y la Corea, sueñan también con invadir comercialmente la República Argentina. A raíz de la guerra ruso japonesa hicieron los primeros ensayos de emigración colonial estableciendo una casa de comercio en Buenos Aires. Alentados por el buen resultado, piensan estrechar las relaciones comerciales creando un servicio de navegación directa. De esta suerte compararía a la Argentina trigo, harinas, cueros y otras materias que hoy adquiere en el Estado Unidos y en Europa, y como los productos industriales que pueden importar en la Argentina no son suficientes para cubrir el flete, lo completarán exportando japoneses. Como se ve usaron en el momento argentino el peligro amarillo, es decir la invasión asiática, pero es seguro que el gobierno argentino

Fragmento

De "El Bien Social" de Lima, que publica un repintaje hecho al R. P. Felipe Reyes, digno franciscano de esta República, a quien ha recibido muy bien la sociedad peruana, tomamos el siguiente trozo, sintiendo, por la estrechez de nuestros columnas, no publicar y reproducir los conceptos economicistas que tan respetable diario hebre del religioso ecuatoriano que, a orillas del Rimac, figura y honra a nuestra patria:

"R.—Para no fatigar a V. P. y no extenderme en un asunto tan complicado, me permito suplicar que se digno emitir su concepto acerca del actual Gobierno de su patria.

"P.—El Excmo. Sr. D. Lizardo García, es persona ventajosamente conocida por su honorabilidad en el campo de los negocios, y como ciudadano honorablemente a su país; pero no podemos darle el título de estadista, hasta que él compruebe la diferencia que hay entre los cálculos comerciales y las reglas que debe emplear un mandatario, para poner los medios de hacer progresar a su país, destruir los escollos que se presentan a su paso, reconciliar a todos sus hermanos, crear e fidele en el exterior, formar atmósfera, arreglar pacíficamente los conflictos asuntos de límites y reparar las terribles injurias inferidas a nuestra santa religión, puesto que un pueblo sin ella, no dará

Crónica

sabrán conjurarlo, imitando las medidas adoptadas por los Estados Unidos, la Australia y la Nueva Zelanda.
París se ha convertido en residencia predilecta de los soberanos. Hoy le toca el turno al shah de Persia que es un antiguo conocido de los parisienses. Puede decirse que es conocido a fondo la vida parisiense, todo lo visita, todo lo ve y de todo se entera. Recientemente se presentó en una de las salas de los tribunales, acompañado del Presidente Sr. Forichon, y asistió a los debates judiciales. Quien permitir que se suspenda la audiencia por su causa. Después quisieron llevarle al tiro del picón, pero el soberano asiático dió una lección a los que le invitaban, diciendo que no tenía interés en asistir a un espectáculo de crueldad imitando lo que se hacía en el Jardín de Plantas, donde el Director del Museo que se echase, en su presencia, un conejito vivo a la serpiente boa, pero se negó el monarca a presenciar este acto de barbarie. Con tal motivo recuerdan los periódicos una noticia de su abuelo. Hallándose en París para asistir a la inauguración de un edificio, cuando los ayudantes del verdugo iban a empujar al criminal bajo la fatal cuchilla, dijo el Shah: ¡No, á ese no, á ese! y señaló al procurador general de la República.

Los diplomatas están de enhorabuena. No sólo se interesa el shah por ellos, sino que un aristocrático club de Londres acaba de abolir el tiro del picón, deporte cruel y ridículo que consiste en apresar al ave muerta y hacerla morir por el fuego de improviso, y aprovechando su aturdimiento, matarla al vuelo. Esos aristócratas y ricos desocupados, que entretienen sus ocios y muestran su destreza en semejante ejercicio, podrían seguramente hacer un más útil empleo de dedicar el tiempo y el dinero en utilizar, en beneficio de sus semejantes, el maravilloso instinto de esas interesantes aves, que prestan tan útiles servicios como cartones aéreos y hasta hasta una competencia al telegrafo sin hilos.

Paris, Julio de 1905.

MUY BIEN

Sabemos que de Ibarra ha recibido la H. Cámara de Diputados un telegrama en el cual se hace presente la gran importancia que encierra el proyecto del Sr. Dr. Froile Donoso, y que actualmente se encuentra en el estudio de la H. Cámara.

En realidad, creemos que en el Ecuador no habrá uno solo que no se entusiasme y aplauda al Dr. F. Donoso por su patriótica idea, encomendada á establecimiento un Banco Nacional, que presta á positivos e incalculables servicios á la Nación. Esperamos, pues, que el actual Congreso estudie pronto el proyecto en referencia y lo apruebe inmediatamente. Entonces habrá merecido un voto de aplauso al Congreso de 1905, para quien admirará la gratitud de los ecuatorianos. Una vez más agradece el Dr. Froile Donoso los aplausos de los patriotas.

AVISO

En la causa relativa á la quiebra del Sr. Salvador Ordóñez M., se decretó lo que copio: "Quito, setiembre 21 de 1905, las nueve de la mañana.—Con considerándose justas las razones alegadas por el depositario, Sr. Dr. Leontina Terán, para que se prorogue el día de la reunión de la Junta de los acreedores del Sr. Salvador Ordóñez M., señálase para este objeto el día miércoles 25 de Octubre del presente año, á las dos de la tarde, junta en la que se tratará de la disposición que debe darse á los bienes del fallido, según lo acordado. Publíquese por la imprenta este particular para conocimiento de los acreedores ausentes y desconocidos.—Reyes.—Andrade Ponce."—Es copia del decreto original.—Quito, setiembre 27 de 1905.—El Escribano, Melo.

INSTITUTO SALESIANO "DON BOSCO"

En este Instituto está abierta la matrícula hasta el 15 de Octubre.

Pasajeros.—En los carros de la Empresa de Transportes salieron para el Sur, las siguientes personas: Dos Padres Jesuitas, Pedro Silva E., Miguel Garcia, Francisco J. Veintimilla, José Banderas, Vicente Barriga, Vilgo Salazar, Carlos Zambrano O., Rosa F. Calderín, Soledad Yépez y Dr. Carlos Casares.

Prójugo.—Nicanor Clavijo hizo captura a su hijo Manuel, que andaba prófugo de la casa paterna y vagando por las calles de la ciudad.

Visita.—Sr. Ramón Larrea, en compañía del Mayor Ramón Villalba, Jefe de Sección del Departamento de Guerra, visitó el cuartel y las oficinas de Policía, quedándose sumamente complacido por el aseo y orden en que encontró el Despacho del Sr. Intendente y el del Sr. Jefe de Pesquias, con sus respectivas Secretarías.

Boletín.—Es un hecho consumado la jubilación á los telegrafistas de la República, en la Cámara del Senado fué aprobado el proyecto sin modificación alguna, y hoy se discutirá en la de Diputados.

Interesante.—En la Cámara joven cursan dos proyectos muy interesantes y dignos de ser aprobados: el primero consiste en ordenar al Ejecutivo que establezca con las formalidades del caso, un respetable Cuerpo de Abogados de los Códigos nacionales é introducir las reformas que crea convenientes; y el segundo en crear una Comisión de Generales para que codifique la legislación militar. Estos proyectos, fueron discutidos ya en la aludida Cámara; y se espera que la del Senado los acoga en todas sus partes y los despache pronto y favorablemente.

Censurable.—"El Tiempo" se admira que hayamos censurado al Ministro Córdova por aquella publicación que vino de Azuagos. Y nosotros nos reímos por ese asunto, escrito tan sólo por aumentar el material del Diario, y esperar contestación de nuestra parte para arbir polémica.

La Patria" no defiende al Gobierno á capa y espada, porque no tiene compromiso ninguno: lo ha dicho bien claro: censura lo que debe censurarse, y aplaude lo que merece aplauso, sin consideraciones ulteriores. Con esto puntual al asunto. Una respetable viuda.—El Congreso de Chile ha votado la suma de tres mil pesos anuales para la viuda del finado D. Galo Irrazábal (D. D. G.), Ministro Plenipotenciario de Chile ante nuestra Cancillería. Reconocimiento.—Se asegura que el Presidente de la República ha reconocido la emancipación política de la República de Panamá. Viaje de un diplomático.—Nos dicen de Santiago de Chile que el Sr. Vicuña, nombrado Enviado Extraordinario y Ministro Plenipotenciario de esa Nación en el Ecuador, ha resuelto venir á nuestro país, se clausura las sesiones del Congreso Chileno. Lo sentimos.—Se halla enfermo el Sr. Jos. A. Pacheco, Secretario del Gremio de Peluqueros. Captura.—Por orden del Sr. Jefe de Pesquias fué capturado Amador Sanchez, autor de un robo de alhajas cometido en la tienda de Miguel Palomino. El 13 del presente mes se efectuó el robo, y las alhajas, después de prolija investigación, fueron recuperadas ayer. Buena noticia.—Por orden del Sr. Presidente de la República se le vuelve á establecer en la frontera del Sur el Cordón Sanitario. Debe ser cierto.—Un amigo nuestro de Guayaquil nos escribe que D. Numa Pompilio Llona ha dicho que renunciará la jubilación si acaso se aprobasen en el Congreso el proyecto en referencia. Si se hace necesario.—"El Telégrafo" pide al Gobierno que, una vez que el Ecuador ha reconocido á la República de Panamá, envíe lo más pronto posible un Cónsul para que represente en el Istmo los intereses nacionales. Noticia.—Se dice que el Sr. D. Luciano Terán será nombrado Jefe de Sección del Ministerio de Relaciones Exteriores.

Pasión.—El Sr. D. Genaro F. Garcia, ex Tesorero de Hacienda, está ya recibiendo la Colecturía Fiscal, previos los respectivos inventarios. Esperamos que el Sr. Garcia, cuyo nombramiento no puede ser más acertado, sabrá manejar la Colecturía con esa misma laboriosidad, honradez y tino con que supo hacer uso en la Tesorería de Hacienda.

Congreso Extraordinario.—Corte de boca en boca la noticia de que se convocará á Congreso Extraordinario, por diez días más, después del mes de Octubre, día en que se terminará el Ordinario. Esta noticia es motivada por la abundancia de proyectos, á los que aún no se les da ni siquiera la primera discusión.

Si lo merece.—La Sociedad Literaria proyecta condecorar al Sr. Dr. Luis F. Borja por su magna obra jurídica.

Sale uno entra otro.—El Sr. Belisario Olate, Jefe de una Sección de la Policía, ha dejado de desempeñar este cargo, por cuanto se ha nombrado para su reemplazo al Sr. José Alberto Vivero.

Se los sea aseo.—Los vergeses de los jardines de la plaza de la Independencia deben ser nuevamente pintados; pues están descoloridos por completo y su aspecto es bastante ridículo.

Continúa la concurrencia.—La Exposición de la Sociedad Industrial del Pichicha es muy concurrida; personas de todas las clases sociales acuden a admirar aquellos hermosos y artísticos trabajos.

Decires.—Un diario local de cuenta de que el Sr. Dr. Carlos R. Tubar no ha aceptado la Carrera de Relaciones Exteriores; que el Dr. Freile Zaldumbide ha sido nombrado para su reemplazo; que el Ministro Valverde irá al Brasil con un carácter diplomático, llevando como su secretario al joven Tubar Borgoño.

Léase.—Hemos llegado á saber que Mr. Harman ha venido á Quito con el objeto de hacer una propuesta especial para la construcción del Ferrocarril al Curaray.

Sentimientos si fuese cierta esta noticia. Pero Mr. Harman es capaz de echarse al saco a cada uno de nuestros Ministros. Mr. Harman nos hace viajar a obscuras en su ferrocarril, nos lleva en carros que no sirven sino para conducir ganado, nos alquila por diez centavos los lápices azules para escribir un manifiesto, nos lleva á su capricho sin darnos tiempo para almorzar y merendar en el camino, nos cobra fletes crecidísimos por la carga y el pasaje y viene todavía á contratar el ferrocarril al Curaray. Basta con lo que nos sucede en la región interandina para ser cuerdos en cuanto a la oriental.

PLAZA DE TOROS DE QUITO TABLA

Precio de las localidades. Palcos de 1.ª sin entrada... \$1. Cuartos o palcos ocultos, sin entrada... 5. Entrada a palco... 2. Entrada al tendido de sombra... 2. Entrada al tendido de sol... 0.70. Los abonos por las cuatro corridas con VALENTIN quedan abiertos con un 25 por ciento de descuento en el Club Ecuador.

Notas.—Los boleros se venden en el kiosko de la plaza de la Independencia, hasta las once a. m. del día de la corrida, y después de esa hora en las boleterías de la plaza de toros. Se prohíbe en lo absoluto bajar al redon-el al arrojar objetos que ocasionen daño á los diestros, como cáscaras de frutas, etc., deterioro al edificio. Prohíbese también llevar perros. Jugado el primer toro no se devolvieron dinero en caso de lluvia.

Los palcos de 1.ª y cuartos ocultos tienen cinco sillones proporcionados por la Empresa, la que puede proveer gratuitamente mas asientos si se le solicitan dos horas antes de la corrida en la boletería.

Congreso de 1905 CAMARA DEL SENADO Sesión del 27 de Setiembre PRESIDENCIA DEL H. TAMAÑO Instalóse á las 2 la y 30 p. m. con

la concurrencia de los HH. Arias, Borrero, Cobo, Córdovez, Casares, Chiriboga, Dillon, Espinosa, Larrea, Martínez, Monayo, Ojeda, Posso, Terán, Valdivieso, Vasconez, Santos, Cárdenas y el Secretario.

Leída el acta de la sesión anterior fué aprobada con algunas modificaciones indicadas por el H. Monayo. El Ejecutivo, por indicación del Ministro de Hacienda, pide se le faculte para conatar en el Exterior un empréstito de 20 millones pesos con para comprar bonos del Ferrocarril, pasádo á las tres comisiones de Hacienda, encargándose la Secretaría de publicar en "El Registro Oficial" el proyecto anterior.

Pasaron á tercera los proyectos siguientes: el que declara amnistía general á todos los desertores del Ejército, extendiéndose á los que no hubieren terminado todavía su condena; el que exonera á Nicolás Velez y Rafael Barriga, tesorero é interventor del Chimborazo en el 99, de un alcance de cuentas; el que exonera al ex-collector de Alhaji y al Sr. Manuel M. Gómez por deudas contraídas, según sentencias de los Tribunales de Cuentas respectivos; el que paga á Carlos A. Rivadeneira, de la partida de gastos extraordinarios, lo que el Fisco le adeuda. Se aprobaron: el que vota \$1. 20.000 para contratar un naturalista que estudie el insecto la Mosquilla; el que reconoce como duplicado el trabajo prestado por el Dr. Carlos Egas Caldas, como profesor de Farmacia en esta Universidad; el que paga al Sr. Juan León Mera por el Mapa para ilustrar la obra del Sr. Vascon Galarraga; el que exonera del pago de \$2.2995 al Sr. Emiliano Carrera C., ex-Tesorero del Canton Tulcan en el año 1899, lo que negado.

Por ser avanzada la hora se levantó la sesión.

CAMARA DE DIPUTADOS Sesión del 27 de Setiembre PRESIDENCIA DEL DR. PEÑABARRERA Asistieron los HH. Ugarte, Ríofrío, Costales, Loyola, Posso R., Chiriboga, Monge C., Callejas, Iglesias, Gallegos, Benítez, Cueva, Cabezas, Araujo, Cuesta, Izaza G., González, Garibón, Palacios, Crespo Toral, Daquena, Pérez, Montalvo, Irujaldé, San Lucas, Arias, Garzón y el Secretario. Se aprobó el acta anterior. El Senado remite aprobados los siguientes proyectos: el que jubila al Dr. Rafael Arjona Silva, profesor de Clínica; y el que concede permiso al Sr. Manuel J. Araujo para que rinda los exámenes de 40 y 50 año de Ingeniería, sin los respectivos certificados.

El Ministerio de Obras Públicas remite unas cuentas del ferrocarril del Sur. Se aprobó la redacción del proyecto que establece una Comisión Codificadora de nuestras leyes. Pasaron á 3a. los siguientes: el que autoriza al General Plaza para que se traslade al exterior; el que aprueba las entregas ordinarias y extraordinarias que ha hecho, desde el año de 1904 hasta la presente fecha, la Colecturía de la Admona de Guayaquil á las tesorerías de esa ciudad, y á la de Quito; y el que crea fondos para la publicación de las obras del Dr. Luis F. Borja.

Pasó á 2.ª el proyecto que reforma varios artículos del Código Civil. Fueron aprobados en 3a. discusión: el que vota fondos para las obras públicas de Puelobovio; el que autoriza al Ejecutivo para que se conceda facilidades á los comerciantes que hagan negocios en las ciudades de El Oro y Guayaquil; el que concede autorización á la Municipalidad de Guayaquil, para que haga un empréstito de unos 100 mil suces para las obras de canalización y agua potable.

Receso Reinstalada la sesión, se puso en 3a. el proyecto que ordena que por diez años no podrán rebajarse los derechos de importación para los objetos, materiales, etc., que importen para las industrias nuevas que se vayan estableciendo en el Ecuador. Tomaron parte en la discusión con luminosos discursos los HH. Montalvo, Villagómez, Crespo, Madrid y

Peñaherrera, quien manifestó la inconveniencia del proyecto por cuanto se ataba la voluntad de los legisladores por diez años; que si hoy parece conveniente el proyecto, mas tarde no lo puede ser y que si alguna vez se estableciera una empresa nociva al país nada se podría hacer para detenerla, ya que aquella se establecería al calor de esta ley. Pedida la votación nominal se obtuvo el siguiente resultado: 10 votos por el proyecto, y 15 en contra. En consecuencia fué aceptado el primer artículo del proyecto. Sesión secreta.

La vida práctica Se quieren hacer grandes cosas, alcanzar magnífico resultado y corregir lo que nos parece malo con simples teorías y declamaciones; pero la acción no va de acuerdo con tan buenos proyectos, ni la actividad con tan plausibles concepciones. Y en ultimo resultado, todo se reduce á palabras y mas palabras. Defecto general en la humanidad, lo es particularmente de nuestra raza latina. El secreto de la preponderancia y el progreso de algunos pueblos está en su actividad y, digámoslo así, en su realismo. A la idea unen la acción; al proyecto la ejecución.

La vida social será un ripio si se para formar buenos pensadores y buenos filósofos; pero el trabajo material hay que practicarlo sin vacilaciones y sin recitativos. Por esas vacilaciones, o meticolosidades que á veces llegan á la ineptitud y la negligencia, el trabajo no adelanta, y su estaciona en situación mediocre, si no que miserable. La cuestión de escasa recompensa y de injusticia, es de otro orden de ideas, y no para ser tratada aquí; aunque, á decir verdad, influye mucho en la aptitud y el desahogo del trabajador.

Luis G. Rubin.

Cuzco El redactor del "Sol" del Cuzco, periódico que ha hecho cruda guerra á la Religión y á la Iglesia, se ha retractado de sus errores, pidiendo al Ilmo. Sr. Obispo de la Diócesis que le perdone sus pasados extravíos. He aquí como se da la noticia en "El Bien Social" de Lima: "El Director de "El Sol" ha presentado una solicitud ante el Ilmo. y Rmo. Sr. Obispo de la Diócesis, haciendo formal retractación de sus errores é ideas antirreligiosas, publicados en dicho periódico, desde su tiempo. Oíese reparar los daños que ha causado á la religión católica, y publicar en adelante única y exclusivamente, la doctrina sana y moral de la Iglesia. Termina pidiendo que se levante la prohibición que hizo el diocesano de la lectura de esa publicación, á mérit de la protesta que hace de ser para lo posterior, propagandista de la buena causa. El Ilmo. Prelado se ha dignado acoger favorablemente la solicitud, en virtud de que se hizo pública la profesión de fe, y la promesa formal de que "El Sol" será defensor de la religión y de la moral, fuentes únicas de felicidad y progreso para los pueblos. Este acto generoso y que honra á los redactores de aquel diario, es muy aplaudido por la sociedad cuzqueña. Los liberales están que rubian.

GRANDE INYECCION "C" grande. Otra de 1 á 2 dias la inyección. Esperadores, Leucorrea, Efleres Blancos y toda clase de Gonorrea por antiguos que sean (cantidad no exceder 1000 pesos). Inyección por toda enfermedad de intusus. Libro de valores. De venta en todas las farmacias. Preparado especialmente por el Sr. Frans Chimal G. O. U. A.

Ezequiel Rodríguez M. está recibiendo un gran surtido de mantas de seda y lana bien baratas.

CONSULTORIO DE MEDICINA CIRUJIA
 Instrumental moderno para operaciones quirúrgicas. — Aparatos para examen de ojos, oídos, nariz y laringe (laringoscopia). — Tratamiento especial de las enfermedades venéreas (gonorrea, leucorrea, etc.).
 Investigaciones hipodérmicas, para el tratamiento de la tuberculosis, anemias, etc.
 CONSULTAS de 12 a 3 p. m.
 ASISTENCIA POR LA NOCHE.
 OFICINA Y DOMICILIO: Carrera de Venezuela (calle del correo) N.º 60, junto al Royal Palace Hotel.—Teléfono 280.
 Dr. Angel M. Salvador.
 AYUDANTES: Sres. Mitico A. Zambrano y Aurelio Mosquera.

ALMACÉN DE FERRETERIA
 DE
Rafael Puente
 CARRERA DE GUAYAQUIL
 (Frente a la Botica Inglesa)



Calidad superior, precios fijos, baratos y al contado

TRASTOS DE ALUMINIO NIQUELADO: Ollas, sartenes, sopancras, platos, vasos, embudos, fuentes, cucharones, azucareras, etc., etc.
 COCINAS DE FIERRO, completas.
 Tornos de hierro estañado para leche.
 LANTERNAS Y FAROS para el campo y la ciudad.
 ARAÑAS, JARDINERAS Y FANALES.
 CAMAS DE HIERRO, metal y niqueladas, un nuevo surtido de bonitos modelos.
 SILLAS Y MESAS plegadizas.

TRASTOS DE HIERRO ENLOZADO, DECORADO: Teclas, lecheras, cafeteras, jarras y lavacabras, portavajidos, baldes con tapas, juegos para té y café.
 MOLDES PARA GALLETAS, gelatinas, pasteles y mantquilla.
 CUADROS con líneas molduras, un surtido variado, JUEGOS DE VASOS PARA CERVEZA.
 CENTROS DE MESA.
 OLEOGRAFÍAS FINAS.
 MOLDURAS DORADAS Y PLATEADAS.

HERRAMIENTAS DE PRIMERA CALIDAD PARA ARTESANOS. — Las mejores de esta plaza sin potencia.
 HERRAMIENTAS GARANTIZADAS PARA TRABAJOS AGRIÍCOLAS: Arados, rastras, cultivadores, cavadores de papas, molinos para granos, rejas de acero sólidas, de varios modelos.—Barra de acero, palas de todo modelo, y de marcas inglesas y americanas, azadones, trinchas, abre-hoyos —herramientas legítimas de "Collins".

Por recibir: lindos y magníficos pianos pequeños, modelos últimos, con teclados de cinco octavas

FABRICA DE MUEBLES
 DE ALBERTO MENA C. & CIA.
 Carrera Esmeraldas, número
 N.º 5.—Teléfono N.º 39.—Apartado
 de correo N.º 243.

Trabajan toda clase de obras de carpintería y acaban de recibir de los Estados Unidos un completo surtido de tiraderas para puertas, chapas doradas de calidad superior, visagras, etc., etc.

Cuentan con máquinas de carpintería, que a más de hacer perfectos los trabajos, les pone en condiciones de entrar en poco tiempo, cualquier obra por grande que sea. Sobre todo puntualidad y muy buena madera.

EL FALLEO DEL REY DE ESPAÑA

El surtido tiene en la hacienda San José de Pomasqui, departamentos y cuartos cómodos con muebles y sin ellos para arrendar a precios módicos. En la casa hay baño y la leche y legumbres se consiguen en el mismo fondo. También vendiendo maderas de cedro, nogal y eucalipto para construcción de casas.

Necesito tres yuntas de bueyes que puedan aclimatarse en Pomasqui.

Puede verse para contratar en la misma hacienda de San José ó en la casa número 37 de la carrera Esmeraldas.—Ignacio F. Peñañal.—Quito, Setiembre 11 de 1905. 2 m.

ABELARDO MONTALVO, ABOGADO.—Carrera de Cuzco Núm. 27.

Se vende un juego de ocho espejos vinclados de último estilo. Plaza de Santo Domingo casa de la familia Enriquez.

FABRICA DE AGUA CASEÑA Y ALCOHOL

De hoy en adelante mi clientela, de casas particulares, hará el cambio de sifones en el depósito que tengo establecido en la Carrera Venezuela N.º 44 L. E., dejando la prenda de \$1. 50 por cada sifón; los particulares pueden tenerlos en sus viviendas por el tiempo que tuvieren á bien, y dinero que será devuelto cuando el consumidor retirase el pedido consignando el frasco.

VENDO TAMBIEN: Champagne ritalé á 40 cent. botella Jarabe sin alcohol á 80 cent. id. Licores finos, diferentes clases á 1. 80 id. Mallorca superior al 60 cent. id. Alcohol inodoro de 31 grados á 90 cent. id. id. de 36 grados, especial para mistelas, á 1. 20 la botella Alcool absoluto, á 1. 60 id. SALVADOR GONZALEZ

¡¡¡PASO A VANGUARDIA!!!

La Sucursal de la Joyería Sud-Americana de R. Romero tiene un buen surtido de Alhajas de oro, buena calidad y piedras finas, en la tienda letra G, casa del Cabildo, número 56, calle del correo, carrera Venezuela.

CONVIENE PREVENIRSE

Hay algunas cosas ó mal aconsejados industriales que, al ver las curaciones numerosas obtenidas desde hace treinta años, en casos verdaderos, mente desesperados con el Alquitran Guyot, metían algunas veces aprovecharse de la confianza á que se presta cierta semejanza de nombre y buscan el modo de vender sus productos en lugar del producción verdadero perjudicando no solo los intereses de publico sino la salud de los enfermos. —Hay, en efecto, alquitranes de especies diversas, pero todos saben que el Alquitran mejor es el que los abetos de Noruega producen y que, á pesar de su elevado precio es el único que Me Guyot usa para fabricar sus productos. —Si se desea poseer abetos la curación de las bronquitis, catarras, resfriados antiguos descuidados, enfermedades de la vejez ó de la piel, etc. Si se quiere contar con un preservativo cierto de las enfermedades epidémicas, es indispensable precisar bien, al padre en las farmacias, que lo que se desea es el verdadero Alquitran Guyot por más que es más fácil de reconocer que la etiqueta del frasco lleva la firma del inventor, en tres colores: Verde, verde y rojo.

ESCUELA NORMAL DE VARONES
 Está abierta la matrícula en este plantel de Instrucción Primaria y Secundaria.
 Enseñanza objetiva y práctica.
 El Director, Manuel de Jesús Andrade.

ESCUELA NORMAL DE BELLAS ARTES
 Están abiertas las matrículas en este Establecimiento.
 El Secretario, Juan León Mora.
 Quito, Setiembre 20 de 1905. — 1 m.

NO MAS PÓBRES

Quien no quiera ser pobre en las estampillas que colecciona, en el establecimiento de Manuel de Jesús Patiño, Carrera de Bolivia números 35 y 36, letras D y R.

NEURALGIAS Y JAQUECAS
 Desaparecen, por métodos especiales, en unos cuantos minutos, si sólo tomará 4 Perlas de Trementina de Chertan, preparadas por un procedimiento especial que ha merecido la aprobación de la Academia de Medicina de París y un surtido en todas las farmacias. El tratamiento de la enfermedad, curada en unos cuantos días, cada vez que él se repite. Advertencia: —Para evitar todo error, estudie de pronto sobre la muestra, las letras del Laboratorio. Carta L. FERRÉ, 19, rue Jacob, París.

MIGUEL ABELEIRO ELIAS
 QUITO Y CUCUTA. — Se presta á domicilio enfermos fuera de la Capital. — Carrera de Cuzco, N.º 41, frente á la portería de Santa Clara.—Teléfono N.º 69.

ELOY FABARA, balconero. — Presta sus servicios en el taller situado en la Carrera Mejía, casa número 123, letra B.

J. RAFAEL MONTENEGRO
 Tiene su casa en la Plaza de San Juan, en la intersección de las carreras Cule y Los Baños.

SASTRERIA Experto de la Moda Americana de Sagrado J. Carrasco. Carrera Guayaquil.

EMPRESA DE CONSTRUCCIONES.—L. DÍAZ G. — Gran taller de carpintería y fábrica de muebles.

NICOLÁS PARRÉSIO — Carpintero. — Carrera Venezuela, número N.º letra A.

EZEQUIEL L. PAZ — Carpintero y con la casa hecha, fina, á la moda. Carrera de Guayaquil, esquina del convento de San Agustín, letras A. y B.

DE VENTA EN ESTA CIUDAD MIS ALBORZADOS por Andrés Almona LL. á \$1. el ejemplar. Edición de tipo hecha en España.

ESCUELA DE BELLAS ARTES
 Están abiertas las matrículas en este Establecimiento.
 El Secretario, Juan León Mora.
 Quito, Setiembre 20 de 1905. — 1 m.

ESCUELA NORMAL DE BELLAS ARTES
 Está abierta la matrícula de la Escuela Normal de Bellas Artes.
 La Dirección.

NO MAS PÓBRES
 Quien no quiera ser pobre en las estampillas que colecciona, en el establecimiento de Manuel de Jesús Patiño, Carrera de Bolivia números 35 y 36, letras D y R.

SUCURSAL "LA ITALIA" "LA RAPIDA" OFICINA TIPOGRAFICA

TIENE SIEMPRE A DISPOSICION TODOS LOS PRODUCTOS DE LA GRAN FABRICA

"LA ITALIA" DE GUAYAQUIL, POR MAYOR Y MENOR

Como galletas, fideos, chocolate, confites, sal refinada, bombones caramelos. Un gran surtido de Licores extranjeros como Champagne de varias clases y precios. Confe de más índole al más fino Oporto Irex Vino Málaga. Braghetto Bare To-cav. Visky. Oldton. Gin. Vermoth Torino. Bermouth Francés. Vinos Gravé. Blanco y Tinto. Vino Chianti.

CONSERVAS

Un surtido completo de conservas Francesas, Italianas, Españolas y Norte Americanas. Frutas en jugo. Fruta cándida Cigarras y cigarrillos por mayor y menor, de todas las marcas de Guayaquil, (ESPECIAL). La Emeraldita. Trastos para cocina un gran surtido de puro aluminio. Anillos por mayor y menor y una infinidad de artículos que sería largo enumerar. Acudid á la "Sucursal de la Italia" para convenceros.

Manuel A. Gabela, Quito.—Carrera de Venezuela.—Apartado de correo N.º 212.